



志津南

2月号 news

志津南ホームページ
http://shizu373.net

志津南学区の人口 (12/31 現在)
世帯数 2,524 総人口 6,682 人
発行
志津南学区まちづくり協議会
Tel(fax) 077-563-6206
E-mail shizu373@machikyout.jp

令和4年 志津南3大ニュース

明けましておめでとうございます。
昨年も色々なことができました。
今年が良い年となりますように。



子どもフェスタ

盛り上がるステージ

10月30日、ロクハ公園スポーツ広場を会場に、当学区初の「志津南子どもフェスタ」が開催され、賑わいました。



台風やコロナで四年連続中止になったふれあい夏まつりに代わる企画で、ステージや模擬店・遊び体験などたくさんのテントが並びました。

新5ヶ年計画まとまる

7月に令和5年度からの新5ヶ年「まちづくり指標とまちづくり行動計画」策定のための特別委員会が立ち上がり、半年かけて12月に答申案がまとめられ、新年の理事会に報告されました。

今後、これに沿って活動していくこととなります。

まとめられた行動計画骨子



独自活動の動き

フォレストローズ夏祭り

各町内会独自の活動が活発になり始めてきました。

追分南町内フォレストローズ組の夏祭り(8月27日)、若草五丁目の高齢者長寿を祝う会(10月22日)・防災訓練(12月10日)、若草四丁目の餅つき大会(12月24日)をはじめ、一斉清掃に先立つ事前清掃など、積極的な活動が見られました。



- ▽若草七丁目
日時 3月21日(祝)
12時00分から
- ▽若草八丁目
日時 3月21日(祝)
14時00分から
- ▽岡本町西
日時 3月18日(土)
18時00分から
- ▽かがやきの丘
日時 3月未定
- (きらり会館)
- ▽コージーカーテン
日時 4月未定
10時00分から
- (自治会館)
- ▽追分南
日時 4月未定
- (追分南会館)
- ▽追分鴨田
日時 1月22日(土)
開催済
- ▽まちづくり協議会
日時 4月16日(日) 予定
10時00分から
- (まちづくりセンター)

特大会議室で行われた表彰式典



草津市の消防出初式が1月8日、草津市役所で行われました。
式は二部制となっており、第一部の式典は特大会議室

優良防災個人3人に対し表彰伝達。消防団長が優良団員などの表彰を行いました。また、退団された方には感謝状が贈られました。

で行われました。橋川市長に、出動人員及び機械器具の報告を行った後、功績のあった関係者に草津市長表彰、消防協会会長表彰、消防協会湖南支部長表彰、消防団長表彰が順次行われました。市長は優良自主防災組織3団体

放水が高く円弧を描いた訓練



3人の団歴25年者の奥様に、感謝状記念品が贈られ、当学区からは第2分団の高岡昭義さんの奥様野洲子さんが受けられました。来賓の祝辞の後、壇上で

町内総合日程

- 志津南学区の各町内会・自治会の総会は左記のとおり予定されています。
- ▽若草二丁目
日時 4月8日(土)
13時00分から
- ▽若草二丁目
日時 3月26日(日)
10時00分から
- ▽若草三丁目
日時 3月21日(祝)
10時00分から
- ▽若草四丁目
日時 3月25日(土)
14時30分から
- ▽若草五丁目
日時 3月19日(日)
10時00分から
- ▽若草六丁目
日時 3月25日(土)
12時30分から
- ▽若草七丁目
日時 3月21日(祝)
12時00分から
- ▽若草八丁目
日時 3月21日(祝)
14時00分から
- ▽岡本町西
日時 3月18日(土)
18時00分から
- ▽かがやきの丘
日時 3月未定
- (きらり会館)
- ▽コージーカーテン
日時 4月未定
10時00分から
- (自治会館)
- ▽追分南
日時 4月未定
- (追分南会館)
- ▽追分鴨田
日時 1月22日(土)
開催済
- ▽まちづくり協議会
日時 4月16日(日) 予定
10時00分から
- (まちづくりセンター)

心新たに防火・防災誓う 草津市消防出初式 力強く挙行

代表2人が「防火・防災の誓い」を述べました。
第二部の訓練では、庁舎前道路を通行止めにして、分列行進が行われました。消防団音楽隊の演奏に合わせた行進では、設けられた観閲台に敬礼が送られました。

その後消防操法訓練が披露され、「エンジン始動」の掛け声で小型動力ポンプがけられたましく動き始めました。「放水始め」の号令で放水が始まり、火点の上部から出初式の挙行を祝う懸垂幕が垂れ下がりました。訓練の最後は、市役所と

アミカホールの間に設けられた放水エリアを、消防団や各自主防災組織など10本弱のホースがぐるりと囲み、中央に向かって一斉に放水されました。
今年もコロナ過の中での開催で会場の人数制限をしたの開催でした。

寒かったけど温かい



おかげで準備万端。

一臼目がつきあがる頃、人も集まり始め、子どもや孫を連れての家族で賑わいました。

威勢よく杵をふるって餅つき



子ども達には、食べへるより杵を握った餅つきが人気で、順番待ちの列ができました。100人近い方々に楽しんでもらえました。

若草4丁目町内会(中嶋守会長)は12月24日、若草中央児童公園で餅つき大会を開催しました。この冬1番の寒波が到来し、雪も心配されましたが、早朝よりの町内役員、ボランティア団体「ふれ愛隊」の

全部で十臼もあり、つき手の昔取った杵柄の方々もさすがにへとへと。また、ちぎり手、つつみ手も大忙し。でもベテランが多くてスムーズに流れていました。この2年間、コロナ禍で

ウォーキングマップづくりを進める

志津南学区健康推進員連絡協議会(千金榮子代表)は12月26日、志津南まちづくりセンターで定例会議を開きました。立命館大学の学生さん達が、はつらつウォーキングを経て作成されたマップを持って参加された意見交換を行いました。



立命館大学理工学部建築都市デザイン学科 阿部俊彦研究室では、草津市アーバンデザインセンターびわこ・くさつ(UDCBK)及び民間企業と連携して、南草津エリアにおける「歩いて暮らせる心地よい生活圏(スマートウォーカーブル

無病息災を願って...

正月行事も時代と共に姿を消していくものも多し中、正月飾りなどを焼き上げる左義長が行われました。

追分南 ちよっぴり寂しく

1月14日、追分町の野上グラウンドで左義長が行われました。昨年からの近隣のクレーム



で規模を縮小しての実施となりましたが、追分町内や追分南町内の住民が沢山の注連縄やお札、お守り等を持ち寄り燃やし送りました。青竹の勢いよく燃える左義長と比べると、ちよっぴり寂しいですね。

タウン」の研究に取り組んでいます。その研究の一環として、志津南学区のウォーキングマップ案を作ることにしました。昨今コロナ禍によるまちのイベント減少や、健康意識の高まりもあり、全国各地でウォーキングイベントが多く開催されています。志津南学区においても、健康推進員連絡協議会で定期的にウォーキングイベントを開催されています。11月26日に開催された「秋のはつらつウォーキング」には教員・学生・UDCBK及

び民間企業で参加し、参加者にウォーキングマップについての意見を伺いました。ウォーキングマップづくりが、地域の皆様の健康推進の一助となれば幸いです。それと同時に、今後、若草地区の住宅地での地域資源や課題などを整理し、歩いて暮らせる住宅地のあり方を検討していきたいと考えています。将来的には、周辺の住宅地にも研究成果を活かしていきたいと考えています。引き続き、よろしくお願ひ申し上げます。(阿部俊彦准教授)

公園で左義長まつりを行いました。前々日に青竹を伐採し、前日には各町内会長が竹の組み方等、下準備を確認しました。

中央公園左義長の炎



今日は天気も良く、風もない状態で開催できました。正月の飾りや書初め、お札類を持って集まりました。今回はできるだけ紙袋等を燃やさないように注意して

実施しました。おかげで、昨年よりは、飛ぶ灰が抑えられたように思います。

令和4年度賛助会員様のご紹介

ご協力いただきました賛助会員は、様々な地域福祉活動に使わせていただきました。心より感謝申し上げます。今後とも変わらぬご理解・ご協力をよろしくお願ひいたします。



地域福祉の推進には、福祉関係の専門職だけでなく、医療、住宅、建設、商工業など携わる多くの皆様のご協力が必要です。この趣旨をご理解いただき、草津市社会福祉協議会賛助会員として、賛助会費のご協力をいただいている当学区内の会員様(令和4年12月末時点)をご紹介します。

令和4年度社会福祉協議会 志津南学区賛助会員 (番地順)

賛助会員名	住所
あさの内科クリニック	追分南 1-1-14
いらら皮膚科クリニック	追分南 1-1-14
(株)湖楓 かえで	追分南 1-7-3
かがやき歯科クリニック	追分南 2-1-9
コメダ珈琲南草津店	追分南 3-22-11
オリハラ歯科クリニック	追分南 3-26-11
(株)ナルディック	追分南 3-26-23
そうむらファミリークリニック	追分南 4-6-23
多喜歯科診療所	追分南 5-10-4
アサヒサンクリーン(株) かがやきの杜事業所	追分南 5-12-2
第二菖蒲の郷	追分南 5-18-8
いしかわ矯正歯科	追分南 6-20-9

スター(株)グリーンヒル店	若草 1-2-1
共和木材工業(株) グリーンヒル営業所	若草 5-8-6
ダイワ不動産(株) グリーンヒル店	若草 5-8-6
若草郵便局	若草 5-8-22
薬師川眼科	若草 5-13-1
わかくさ耳鼻咽喉科	若草 5-13-1
プラス薬局	若草 5-13-3

自分も相手も大切に

志津南小学校(山田容子校長)では、11月28日から一週間を人権週間とし、「自分も相手も大切にできる志津南小学校をつくろう」を合言葉に、友だちとの日ごろの関わり方や声のかけ

オンラインで行われた人権集会



方などについて考えました。最終日の12月2日、各教室でオンラインを利用して人権集会を行いました。各クラスの人権スローガンの発表、委員会からの人権に関する紹介や呼びかけ、本の読み聞かせ等を行いました。各クラスでは、その映像を見て改めて人権について様々な視点から学び、感じたことと思います。人権は、全ての人々が人として、あたり前に持っている権利で、意識しなければ気づきにくいものです。この一週間で、子どもたちは、指で指して店員に伝えることができず、このボードは、ろうの社員の意見を参考に作成されたそうです。社会に優しい企業がもっと増えてほしいですね。さて、今回は会話を紹介



ユニバーサルデザイン「ユニバーサルデザイン」のカードを見られたことありませんか。これらは聴覚や言語に障がいがあるお客様が買い物がしやすいように設置されています。レジ袋やクレジットカード等のイラストが描かれ、レジ袋を買うか、どんな方法で支払うかといったことを

「行く」「場所」「何?」の順で表現します。返答は「行く」「場所」「何?」の順で表現します。返答は「行く」「場所」となります。①「行く」は人差し指の先

指で指して店員に伝えることができます。このボードは、ろうの社員の意見を参考に作成されたそうです。社会に優しい企業がもっと増えてほしいですね。さて、今回は会話を紹介

どこへいきますか

①「行く」は人差し指の先を下に向けて、さっと前方へ向けます。②「場所」は全指を曲げた右手を前におきます。③「何?」は右手人差し指を左右に振ります。④「郵便局」は左手2指と右手人差し指で「〒」マークを表す「郵便」の後に、「場所」の手話をつけます。(手話サークルうさぎ)



募集! 学校ボランティア

地域の皆様には登下校の見守りや校庭の環境整備等をお世話になっております。コロナ禍ではありますが、今年度の学校生活は、感染症対策を講じながら、できるだけ地域の方々とのふれあいを大切にしてきたところで、

特に二学期は、地域協働合校コーディネートターの北恵子さんのお声かけにより、地域の皆さんが一年生の若草中央公園での自然観察や四年生のりょうぶの道散策

の下に向けて、さっと前方へ向けます。②「場所」は全指を曲げた右手を前におきます。③「何?」は右手人差し指を左右に振ります。④「郵便局」は左手2指と右手人差し指で「〒」マークを表す「郵便」の後に、「場所」の手話をつけます。(手話サークルうさぎ)

自分も大切にされていることに気づき、温かい気持ちになっていました。

になったと振り返りに綴って、計画的に子どもたちの学習に参加していただく方を募集することにしました。

校内での学習や行事のサポート、校区内の徒歩での学習活動の見守りなど、ご都合の合うときに気軽に参加していただくような形をとっていかうと考えております。ぜひ登録をお願いします。お問い合わせは、志津南小学校にお願いします。(校長 山田容子)

楽しいサロン目指し

岡本西サロンの友の会(菊川洋祐代表)は毎月第3木曜日、茶話会を中心に世間話、体調話に始まり、認知症予防のゲーム、お手玉けん玉、手話等工夫を凝らしながら楽しんでいきます。当会は学区社協の支援を受け、地域サロン活動として、平成30年4月立ち上げ、六年が経ったところです。ようやくサロンの目的の高齢者福祉活動の一翼をめぐす体制が整ってきました。

楽しく活動する参加者たち



地域サロン「若草一味クラブ」(早川将会長)は1月11日、まちづくりセンターで新春囲碁ボール大会を開催しました。写真。二年ぶりに実施された昨年に続き、開催を待ちわび



最近の子育て中のママさんたちとの交流の輪も広がっています。これからも地域高齢者の居場所として魅力あるサロン、楽しいサロンをめざして活動していきます。

笑顔で囲碁ボール

チームと黒ボールチームがスティックで交互にボールを打ち、マス目のラインがひかれた人工芝のマット上



追分南「元気くらぶ」は1月11日、いきいき百歳体操初めを行いました。写真。最初に、参加者23人全員で新年のあいさつをして、それぞれの今年の抱負を話しました。「今年も元気に頑張ります」「若い人の足手まといにならないように」「頑張っているいきいき百歳体操に参加します」「体の痛いところが治るように頑張ります」と、新年の目標を掲げました。

- ふたりの距離の概算 米澤穂信 角川書店
- ゲゲゲの女房 武良布枝 実業之日本社
- みかづき 森絵都 集英社
- 64 横山秀夫 文藝春秋
- この本を盗む者は 深緑野分 角川書店
- 人生はロングラン 森光子 日本経済新聞出版社
- 竹千代を盗め 岩井三四二 講談社
- 家康の遠き道 岩井三四二 光文社

今年のNHK大河ドラマは「どうする家康」。徳川家康に因んだ本を読んでもみませんか?



今月の志津南文庫

優しい音色に癒されて

優しい音色の演奏を楽しむ学級生



ンテンbaum)メンバー8人の優しく心癒される演奏を聴きました。

ヘルマンハーブに触れて楽曲を奏でてみたりしまし

みんなでにぎやかに

ボランティアグループ「もっこも」(花澤佳代子代表は12月24日、志津南まちづ



資源回収が変わります

若草・岡本西地区協働活動委員会(野瀬正照委員長)では、本年4月より古紙(資源)回収日および回収方法の変更を決定しました。

全町内の回収日が第2・4日曜日の午前中になります。

今回は回収方法が大きく変わります。これまで個別回収を行っていましたが、今の業者からゴミステーション回収にしたいとの要請がありました。これを踏ま

えて、若草・岡本西地区協働活動委員会で検討した結果、少しでも持ち運びの負担が軽減できるように、電柱付近でも回収してもらえ余地のある新しい業者の選定にふみきました。詳細は各町内会で定めま

た。コンサートの後の茶話会では、冬至にちなんだかぼちゃのケーキを食べながら静かにおしゃべり。見覚えのある顔のサンタクロースやトナカイも登場し、笑顔があふれました。

くりセンターで「こどもおたのしみかい」を開催しました。写真。

乳幼児を含むこども39人、保護者19人、スタッフ10人が集まり、冬休みのひとときを楽しく過ごしました

受け付けをすませたこどもたちが、夢・希望など「願い」をカードに書き、壁面の大きなテープツリーに飾りました。

その後、会場を乳幼児コーナーと集団遊びコーナーの二つに分けて遊びました。



追分南町内会(高田篤司会長)は追分・追分南町内連合で追分野上グラウンドを正月三日間解放しました。今年も楽しく遊んでもらおうと遊び用具(凧上げ、シャボン玉、玉入れ、縄跳び)を用意しました。用具の人気は1番が凧上げ、2番が玉入れ、3番シャボン玉でしたが、凧上げは電線に引つ掛かり悪戦苦闘でした。やっぱり外で遊ぶのが一番ですね。

乳幼児コーナーは、安心して遊べるようじゅうたんを敷き詰め、自由に遊びました。高学年の女の子が、すやすや眠る赤ちゃんを「可愛い!」とにこにこ笑顔でのぞき込む、微笑ましい光景も見られました。

集団遊びコーナーではこどもたちが大きな輪になり全身を使って「猛獣狩りに行こうよ」と「青・赤色カード対抗ゲーム」をしました

た。途中お父さんの参加もあり、会場はこどもたちの歓声で盛り上がりました。

最後はサンタさんから一人一人プレゼントを受け取り「ありがとう」と笑顔。

次回は春休み3月に予定しています。また楽しく遊びましょう。詳細は回覧や掲示板でお知らせします。

「絆」11周年を祝って

ふれあいハウス「絆」は2月5日、ささやかに設立11周年を祝う予定です。

地域の皆様、日頃はふれあいハウス「絆」をご支援、ご利用いただきまして有難



今月は味噌づくりの話。

数年前、東海道テクテク歩き途中、矢作川を渡った先、岡崎城手前で八丁味噌の蔵を発見。その頃、発酵食品に対する造詣が深い近所の「師匠」に味噌づくりをしないかと誘われていたので、これ幸いと工場見学をお願いしました。



重い石を積んだ味噌樽

味噌づくり

うごぎいます。おかげさまで2月5日、設立11周年を迎えます。そこで当日10時~16時まで、飲み物(コーヒー、紅茶、ココア)を無料とし、皆様と祝いしたいと思います。どうぞお越しください。

パンコンの駅
▽パンコンの駅
▽2月25日(土)
3月25日(土)
13時~16時
▽センターサロン
地域内困りごと相談窓口を兼ねています。

とても大きな樽に原材料を詰め、その上に重い石が丁寧に積んでありました。地震があっても崩れない様に職人が積み上げているとの事でした。八丁味噌は「豆味噌」なので、私の作る「米糀味噌」とは違いますが、工場見学はとも参考になりました。

米糀味噌の仕込みは「師匠」から教えて貰ったマニュアルを見て、あれは?ここ切になります。仕込みは米糀の調製から。味噌を15kgスケールで仕込